



Nations Unies Commission économique pour l'Afrique

Réunion du groupe d'experts sur la notation souveraine

Note conceptuelle

Section des financements et des marchés financiers innovants (IFCMS)
Division du développement du secteur privé et des finances (PSDFD)
Commission économique pour l'Afrique des Nations Unies (CEA)

13 septembre, 2022

Contexte

Les euro-obligations sont émises sur les marchés financiers internationaux, ce qui oblige les investisseurs mondiaux à évaluer la solvabilité du pays émetteur. La notation du crédit souverain est donc une condition essentielle pour l'émission d'une euro-obligation. Les euro-obligations ont été utilisées par les souverains pour financer les déficits et gérer la dette publique. Par conséquent, les notations de crédit influencent les conditions auxquelles les gouvernements peuvent accéder aux marchés de la dette. Les taux d'intérêt élevés que les pays africains paient pour emprunter sur les marchés financiers internationaux peuvent être attribués en partie à de mauvaises notations de crédit.

Afin que l'évaluation du risque soit complète et objective, que la notation soit adéquate et que les actions de notation soient raisonnables, les gouvernements et les agences de notation doivent échanger de manière transparente les informations nécessaires et communiquer en temps utile sur l'évolution des conditions macro-économiques du pays. L'amélioration et le maintien de bonnes notations souveraines sont donc importants pour gérer la dette publique et attirer les investisseurs, ce qui contribuerait à développer le marché local des capitaux.

Malgré l'importance de la notation souveraine, de nombreux pays africains ont peu ou pas d'expérience sur ce processus et ne disposent pas de la capacité technique nécessaire pour concevoir, gérer et suivre un processus de notation. Pour aider davantage de pays africains à comprendre les exigences et le processus de notation, faciliter l'apprentissage par les pairs et favoriser le dialogue entre les gouvernements et les agences de notation, la CEA, avec le soutien de l'Agence française de développement (AFD) et la collaboration technique du Mécanisme Africain d'Évaluation par les Pairs de l'Union africaine (UA-MAEP), organise cette réunion du groupe d'experts dans le but de faciliter les échanges et de sensibiliser davantage au niveau continental sur les défis, les priorités et les recommandations qui permettraient aux pays africains d'améliorer leur notation financière.

Objectifs

Les objectifs de la réunion sont les suivants :



Nations Unies

Commission économique pour l'Afrique

- (1) Échanger entre les pays sur l'évolution, les défis et les expériences en matière de notation souveraine.
- (2) Décrire les exigences et la feuille de route de la notation souveraine par les agences de notation.
- (3) Présenter le rôle et le soutien que les partenaires de développement pourraient offrir aux pays dans le cadre du processus de la notation financière.
- (4) Construire un réseau d'experts et de points focaux sur la notation souveraine en Afrique.

Participants

Fonctionnaires de gouvernements africains, experts d'organisations internationales, régionales et sous-régionales, agences de notation et institutions concernées. Une liste provisoire des participants est jointe à la note conceptuelle.

Date et lieu

La réunion du groupe d'experts est prévue du 13 au 14 octobre 2022 à Addis-Abeba, Éthiopie. De plus, il y aura interprétation en anglais et en français.

Contact

Pour toute question relative à l'organisation et aux dispositions administratives de la réunion, veuillez contacter :

Mme Sonia Essobmadje, Chef de section, IFCMS, PSDFD, CEA sonia.essobmadje@un.org

M. Sheng Zhao, Chargé des Affaires Economiques, IFCMS, PSDFD, CEA sheng.zhao@un.org